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我们身边的能量体

不一样的“老燕”，不一样的一家人
文/ 杭州延安路餐厅   苏永翠

       我们的店长燕国祥是一个非常有责任心

的 人 ， 用 导 督 的 话 来 讲 ， “ 老 燕 很 能 吃 苦

啊 ！ ” 我 和 店 长 是 今 年 一 月 份 一 起 来 接 店

的，我是从服务大师晋升上来的副店，所以

刚来的时候，有很多事情都不太熟练。第一

次，自己一个人要独立完成月报的时候，很

没信心，我们店长本来是七点下班的，但他

一直等到我晚上十点钟盘好货，输好盘点表

后才回家。很多事情，我感觉自己做不好的

时候，他总是说，“没事，你放手做，不是

还有我给你撑腰嘛！”每次听到这句话，我

就会对自己信心满满。

     延安店在我们刚来的时候，各方面都不是

很理想。4月份时，导督接到一笔大单子，需

要分到几家餐厅来出餐，于是店长自告奋勇

接过来。在这之前基本没有太大的单子到我

们家，大家都怕做不出来，耽误出餐。但是

店长斩钉截铁地跟大家讲，“延安不可能出

不来餐，有我们大家，肯定能出来！”有了

店长的鼓励和带动，大家重拾信心，连续半

个多月的单子一天不差全部完成。当然，在

这个过程中，店长是最辛苦的，他住的地方

距离店里比较远，为了保证出餐及时，他基

本 上 都 是 睡 在 店 里 的 。 有 一 次 店 里 申 购 了

pos机，正当我准备去丢掉机器的泡沫纸时，

他说要拿来打地铺，但其实店长又对泡沫过

敏，用了后导致全身都是红疹，即便是这样

他一个人坚持着。

    经过了那次后，中午高峰来个大单子，品

质大师阿姨还会在产区里面开玩笑说，“不

要急啊，四五十份，小意思啊，不到十分钟

给你搞定！”惹得大家都哄堂大笑，一边笑

一边餐也出来了。大家都从刚开始不敢做大

单，到后面基本上天天都有几个几十份的单

子，营业额也随之蹭蹭往上涨。伙伴们也越

来越有信心，越有激情！陆总每次来，也都

说餐厅现在越来越好了，也看到我们餐厅一

步一步在成长。

     此外，其他伙伴的主动性也是杠杠的！我

们是老店，所以设备方面会比较老旧一点，

冷藏库的风扇会漏水，有时候我在清理，品

质大师会主动过来帮忙，“你一个小女孩子

哪里干得了这种活，我来！”说实话，听到

这种话的时候，就是一种被家里人关心的感

觉，心里面暖暖的。我们的服务大师是一个

瘦瘦的女孩子，但是小小的身体有大大的能

量，一次搬两盒饭都不带气喘的，店里人员

比较紧张的时候，她看着班表，就喊着“小

翠，你今天没有泡菜的呀？”然后自己就进

产区帮忙备货，泡菜，还不忘跟我说“你帮

我大堂吧台看一下”。

     我们每一个伙伴的成长，都是看得见的，

餐厅也越来越像一家人，感谢我们优秀的店

长！感谢我们优秀的伙伴！

       万事万物预（规划与计划）则立，不预

则废，关于“527“（指外卖5分好评，27分

钟速度）很多伙伴看到都会感到恐惧感，外

卖市场是有明显的季节性和时间性，很多餐

厅都遇到了人员的问题，“爆单了人手不

够，人招齐了没单跑“。但我们不妨静下来

想想有没有机会点？ 

     早在五月的时候，我们餐厅就开始养成

了做好评、提醒客人点“确认送达“的好习

惯；先从老员工入手，让老员工带动新员

工，一对一分组，帮扶徒弟，只要徒弟做好

送餐服务做到好评，师傅也得到相应的红包

奖励，骑手间自然就形成了PK模式，一段时

间后大家都成“做好评”的高手，师徒们平

时更多探讨如何让速度更快，服务更好的方

法，另一方面红包的奖励也弥补了淡季骑手

单量少收入少，让他们把注意力放在“做好

评“上，这样也减少了骑手间因单量少而抱

怨和降低离职率，提高人员稳定性。“单少

不等单，爆单不挑单”这是一定要严格遵守

的规则，让骑手们一定要养成这个习惯，这

样可以避免许多不必要的催单。 做好了前期

的工作，待旺季高峰期来到之时我们已无所

畏惧！旺季催单，差评，退单不可避免，但

有团队前期工作的铺垫，也不会影响平台的

健康指数！

        527，我们心中的目标，努力前行！

做一家527的配送团队
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